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SUEÑAN CON MAYOR CALIDAD DE VIDA

DIRIGENTES PROYECTAN 
EL OVALLE DEL FUTURO

Líderes gremiales y vecinales esperan que en la próxima década -en el marco del bicentenario 
de la fundación de la comuna- se pueda contar con una ciudad más enfocada en ofrecer 
mejor calidad de vida a sus habitantes. Consideran que esto es posible siempre que se tenga la 
voluntad de lograrlo. 02
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Con más calidad de vida sueñan los 
dirigentes sociales al Ovalle del futuro

CONSIDERAN QUE ES POSIBLE SIEMPRE QUE SE TENGA LA VOLUNTAD DE LOGRARLO

Líderes gremiales y 

vecinales esperan que en 

la próxima década -en el 

marco del bicentenario de 

la fundación de Ovalle- se 

pueda contar con una comuna 

más enfocada en ofrecer 

más calidad de vida a sus 

habitantes

En el marco del aniversario 194 de 
la comuna de Ovalle, y de cara a su 
bicentenario, dirigentes gremiales y 
vecinales adelantan como sueñan 
a la comuna de Ovalle en el futuro 
cercano, coincidiendo en que la ca-
lidad de vida, o el mejoramiento de 
ésta, debe estar en la prioridad de 
las autoridades.

Desde la vialidad, la seguridad y los 
proyectos que deben ser atendidos 
y aprobados, los líderes sociales de 
la comuna repasan los factores que 
se deben tomar en cuenta para tener 
una ciudad más amigable y sana.

Para la presidenta de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos de 
Ovalle, Patricia Alfaro, los esfuerzos 
deben estar enfocados en ofrecer 
seguridad y bienestar a los vecinos 
de la comuna.

“Yo espero una transformación total, 
un cambio total en mi ciudad, que yo 
amo. Por ejemplo, me gustaría ver 
las vías despejadas, no con tanta 
aglomeración, con tanto vehículo. 
Porque uno se demora hasta media 
hora en bajar desde la parte alta hasta 
el centro de la ciudad. Yo quiero una 
ciudad con mejor iluminación, porque 
muchas poblaciones se mantienen 
oscuras. Yo quiero calles sin hoyos ni 
eventos, y muy importante también 
es la mantención de las plazas, de las 
áreas verdes para disfrutar en familia, 
ya que hoy muchas están tomadas 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ

La Serena

por la delincuencia y la drogadicción”, 
aseguró la líder vecinal.

Señaló que hay un trabajo pendiente, 
que se debe realizar en los próximos 
años, para terminar de dotar de sedes 
comunitarias a muchas juntas de 
vecinos que quedaron en proyectos.

En ese sentido mencionó a la de 
la población Ariztía como un “caso 
emblemático”, en el que una traba 
administrativa les ha impedido levan-
tar una sede digna para los vecinos.

“Yo creo que es un tema de voluntad, 
porque los dirigentes trabajamos por 
nuestros territorios -que no cobramos 
absolutamente nada- necesitamos 
tener las condiciones mínimas para 
poder trabajar. No podemos estar 
haciendo reuniones en una plazoleta 
o debajo de un árbol, así que tiene 
que haber más atención y disposición 
para los territorios y los dirigentes 
sociales. Porque en la medida que 
somos atendidos y respetados eso 
se va a reflejar en el trabajo que 
hacemos y en los beneficios para 
los vecinos”, apuntó.

Resaltó que los cambios en la comu-
na se pueden dar, siempre que exista 
la voluntar de hacerlos, sobre todo 
de los funcionarios y representantes 
a quienes les corresponda tomar el 
mando.

“A nosotros nos gusta ver a nuestros 
territorios limpios, nos gusta tener las 
plazoletas para poder salir a jugar con 
los niños, así que nosotros trabajamos 
por nuestros territorios sin parar y 
para ello los dirigentes necesitamos 
apoyo y que sea constante y respe-
tuoso, porque lo que queremos es 
tener un Ovalle mejor, vivir con más 
comodidad y más tranquilos, y con 
la seguridad de que podemos sacar a 
los niños al parque y que nada malo 
les va a pasar”.

VIALIDAD EN LA MIRA

Por su parte, el presidente de la 
Federación de Taxis y Colectivos de 
Ovalle, Cristian Pinto, puso la lupa 
más en una correcta vialidad como 
factor de aumento de la calidad de 
vida del ciudadano.

“Este mismo ejercicio de proyectar 

ovalle en el futuro lo hicimos en el 
2005. Se trataba de cómo ver a la 
ciudad en el 2020. Salvo el nuevo 
Hospital, un mall, varios negocios 
nuevos, y una costanera que quedó 
obsoleta hace un tiempo atrás, no 
se tomaron las medidas necesarias 
para llegar a la ciudad distunta que 
esperábamos. Ahora, cómo veo yo 
a Ovalle en el 2030, la veo muy 
parecida si es que nuestras autori-
dades comunales no se proyectan 
correctamente a largo plazo. Creo que 
la ciudad podría ser más amigable, 
no solamente a nivel del transporte 
público sino también en la calidad 
de vida de todas las personas, con 
algunas medidas que se pueden 
tomar perfectamente porque no ne-
cesitan de grandes inversiones. Hoy 
en día permitimos que las calles se 
conviertan en estacionamiento, no 
puede ser que en una ciudad tan 
chica, todas las calles del centro 
estén congestionadas con vehículos 
estacionados y tengamos que lidiar 
con calles llenas de tacos. Hoy en día 
ya la situación es insoportable creo 
que eso se podría resolver tomando 
políticas firmes y buscando soluciones 
entre todos”, destacó.

Señaló Pinto que siembre se ha 
impulsado desincentivar el uso del 
vehículo particular, y que con la futura 
llegada de los buses eléctricos se 
evaluará si realmente ofrecen mejor 
calidad de vida a la gente.

“Yo creo que sí es posible resolver 
los problemas de accesibilidad, sobre 
todo los que hay en el centro de la 
ciudad. Creo que todavía hay cosas 
que se pueden hacer para mejorar 
la calidad de vida de todos, y no es 
solo del transporte, sino en términos 
generales”. 

Refirió que sería necesario tener 
políticas de construcción pensadas 
en el futuro y no simplemente en una 
necesidad muy puntual. 

“Sabemos que construir un condo-
minio tiene un costo muy alto, pero 
no puede ser que no esté asociado 
a una correcta vialidad, porque por 
ejemplo, en el Parque Inglés tenemos 
seis etapas, pero tiene muy pocas vías 
de entrada y salida, y eso se pudo 

haber mejorado no necesariamente 
con grandes inversiones, sino con 
pequeñas decisiones que se pueden 
ir tomando poco a poco”, precisó el 
dirigente.

MÁS ORDEN

Por su parte, el presidente de la 
Cámara de Comercio y Turismo de 
Ovalle, Washington Altamirano,  re-
cordó que hay cambios que se han 
prometido desde hace mucho tiempo 
pero que no se han puesto en práctica.

“Por ejemplo, todo lo que tiene 
que ver con el comercio informal 
que está en las calles. Eso es muy 
importante erradicarlo en una ciudad 
que la queremos presentar como un 
eje turístico. Necesitamos despejar 
las calles porque también queremos 
combatir con ello a la inseguridad.  
Tenemos también muchas veredas 
en malas condiciones, hay que se-
guir firmes con las reparaciones de 
las calles. Yo quiero en un futuro 
se termine la Alameda, que llegue 
hasta la Comisaría de Carabineros, 
arreglándola completamente. Eso 
sería un sello importante para nues-
tra comuna, y son proyectos que se 
pueden presentar ante el FNDR y 
terminarlos en unos tres o cuatro 
años”, adelantó el líder gremial.

Resaltó que con ello se tendría una 
ciudad con una visión de futuro que 
atraiga a más turistas, pero que para 
ello hay que ponerse de acuerdo con 
el comercio, con los gremios y las 
fuerzas vivas de la comuna.

“Es atribución del municipio uni-
formar los locales con colores dis-
tintivos. Ya hay ciudades turísticas 
que lo han implementado, eso se 
ha hecho en otras partes y eso lo 
hemos conversado muchas veces 
con las autoridades locales. Lo que 
hace falta para estos cambios es 
decisión de las autoridades, porque 
a veces hay buenos proyectos, pero 
las cosas se van quedando en con-
versaciones. Es cosa de salir a la calle 
y darse cuenta de las falencias que 
existen y de analizar cómo se pueden 
mejorar, simplemente con voluntad”, 
puntualizó Altamirano.
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Ovalle conmemora el Día del Trabajador 
con emotivo acto en la Alameda

TRADICIONAL EVENTO DEL 1° DE MAYO

Diferentes sindicatos y gremios acudieron a la Alameda para ser parte del acto. Presentaciones folclóricas fueron parte del tradicional acto del 1° de mayo.

LUCIANO ALDAY V. LUCIANO ALDAY V.

La actividad organizada 

por la CUT Limarí contó con 

presentaciones folclóricas y 

la asistencia de sindicatos, 

gremios y autoridades 

locales. En la ocasión se 

destacó la importancia de 

defender los derechos de 

los trabajadores, así como 

también se manifestaron 

problemáticas actuales.

Pese a una demora de varios minutos 
por problemas de electricidad, en el 
sector de la Alameda de Ovalle se 
llevó a cabo el tradicional acto en 

conmemoración al Día del Trabajador 
y Trabajadora, el cual es organizado 
por la CUT Limarí.

La actividad contó con la asistencia 
de sindicatos, gremios y autoridades 
locales, así como también hubo es-
pacio para presentaciones folclóricas.

En conversación con Diario El Ovallino, 
el dirigente de la CUT Limarí, Herman 
Castro, recordó los inicios de esta 
conmemoración, “hace 139 años 
hubo un huelga de trabajadores en 
Estados Unidos, pidiendo algo tan 
elemental y básico, que son 8 horas 
de trabajo y seguridad, porque la 
cantidad de muertos y accidentados 
era enorme, en el contexto del proceso 
industrial que vivía Estados Unidos; 
ante la no respuesta de los empre-
sarios, los trabajadores se moviliza-
ron para conseguir estos derechos. 
Posteriormente, en Francia se eligió 
el 1° de mayo para conmemorar el 
día de los trabajadores. En Chile, los 
trabajadores organizados también se 
han manifestado para exigir derechos 
fundamentales. Este día tenemos mu-
cho que conmemorar históricamente 

y para reflexionar sobre los derechos 
que se han conseguido”, indicó.

Asimismo, Castro comenta los actua-
les problemas que se están viviendo 
en el ámbito laboral en la Provincia 
del Limarí, “tenemos cesantía, de eso 

estamos conscientes, hay problema 
de capacitación para nuestra gente, 
también hay problemas con la sindi-
calización”, puntualizó.

En esa misma línea, hubo una es-
pecial manifestación por parte de 
los trabajadores de la empresa con-
tratista Ecoclean, quienes acusan 
problemas en el pago de sus sueldos. 
Cabe destacar que esta problemática 
se conoció con funcionarios de aseo 
del hospital de Ovalle, pero lo mismo 
denuncian trabajadoras de los centros 
de salud familiar.

“En este tiempo que hemos trabajado 
hemos tenido dificultades de sueldo 
y cotizaciones, por esa razón estamos 
hoy aquí para poder ser escuchadas 
con respeto”, señaló uno de las voceras 
de las trabajadoras afectadas, Lucía 
Navarro, quien aseguró que están 
realizando gestiones para lograr una 
reunión con la municipalidad, y de esa 
manera obtener solución.

Una vez terminado el acto, los par-
ticipantes se trasladaron hasta el 
sindicato de la construcción en calle 
Socos, para compartir la tradicional 
empanada de pino y copa de vino.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  

Ovalle

“TENEMOS CESANTÍA, 
DE ESO ESTAMOS 
CONSCIENTES, 
HAY PROBLEMA DE 
CAPACITACIÓN PARA 
NUESTRA GENTE, TAMBIÉN 
HAY PROBLEMAS CON LA 
SINDICALIZACIÓN” 

HERMAN CASTRO

DIRIGENTE DE LA CUT LIMARÍ 
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ANTE EL 2º JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE. En causa Rol 
V-215-2023, se concede la POSESIÓN EFECTIVA en la 
herencia testada quedada al fallecimiento de doña MABEL 
ARMIDA DÍAZ VEGA, cédula nacional de identidad número 
4.637.340-5, en favor de don GONZALO ANDRE ARAYA 
DÍAZ, cédula nacional de identidad número 15.962.052-2; de 
don CHRISTIAN ALEJANDRO ARAYA DÍAZ, cédula nacional 
de identidad número 15.374.328-2; y de don RODRIGO 
ALONSO DÍAZ VEGA, cédula nacional de identidad número 
9.422.396- 2. Testamento de fecha 20 de julio de 2016, 
otorgado en la Notaría Pública de La Florida, de don Jaime 
Bernales Larraín, repertorio 1695.

EXTRACTO

En causa Rol V-228-2024, seguida ante el Segundo 
Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 31 de marzo del año 
2025, se dictó sentencia, la que declara que doña ZOILA 
ROSA ARAYA GUILLE, cédula de identidad N° 
5.501.888-k, no tiene la libre administración de sus bienes 
y se le designó como curador definitivo a su hija doña 
RAMONA DEL ROSARIO SEGOVIA ARAYA, cédula nacional 
de identidad N° 9.410.299-5. 

SECRETARIO

EXTRACTO

Jóvenes privados de libertad 
retoman sus estudios

EDUCACIÓN COMO HERRAMIENTA DE REINSERCIÓNLa instancia, organizada 

por el Servicio Nacional 

de Reinserción Social 

Juvenil de Coquimbo, 

destacó la importancia de 

la educación como motor 

de transformación social y 

pilar fundamental para la 

reinserción.

En una significativa ceremonia rea-
lizada en el centro de cumplimiento 
en régimen cerrado, ubicado en La 
Serena, autoridades regionales, edu-
cadores, estudiantes y representantes 
de instituciones de educación superior 
dieron la bienvenida oficial al año es-
colar 2025 en el CEIA Inapewma. La 
instancia, organizada por el Servicio 
Nacional de Reinserción Social Juvenil 
de Coquimbo, destacó la importancia 
de la educación como motor de trans-
formación social y pilar fundamental 
para la reinserción.

La jornada fue encabezada por la 
directora regional del Servicio, Loreto 
Rebolledo, quien entregó unas palabras 
a los once adolescentes que este año 
continuarán sus estudios, resaltando 
el modelo educativo inclusivo y con 
sentido. “La educación es una herra-
mienta poderosa de liberación. Nos 
permite desarrollar pensamiento crítico, 
tomar decisiones más conscientes 
y trazar nuestro propio camino. Lo 
importante es que ese trayecto lo 
elijamos nosotros, no que otros lo 
impongan. La educación nos da la 
fuerza para desafiar lo que parece 
escrito y construir nuestro propio 
destino”, señaló.

También se dirigieron a los asistentes 
Carolina Vera, profesora encargada del 
CEIA Inapewma, y Sofía Henríquez, 

Con una emotiva ceremonia se dio la bienvenida oficial al año escolar 2025 en el CEIA Inapewma.

CEDIDA

coordinadora educativa del centro. 
Ambas destacaron la labor comprome-
tida del equipo docente y el impacto 
positivo que genera un ambiente 
educativo basado en el respeto, la 
empatía y el afecto.

Uno de los momentos más emotivos 
de la ceremonia fue el testimonio del 
joven L.C, estudiante de nivel I, quien 
compartió su experiencia y motiva-
ción para el presente año escolar. 
“Me gusta venir a la escuela porque 
me distraigo. Me ha servido para 
aprender y reflexionar. Espero seguir 

mis estudios afuera, me gustaría salir 
de cuarto medio y estudiar Técnico 
Agrícola. Me gustó mucho aprender 
en la asignatura de Historia acerca 
de la geografía de nuestro país”.

Además, se aprovechó la ocasión 
para reconocer a dos jóvenes que 
egresaron del CEIA que funciona al 
interior del recinto de justicia juvenil 
y que actualmente cursan estudios 
superiores. Uno de ellos, D.R, entregó 
algunas palabras de agradecimiento 
hacia el equipo de escuela y profe-
sionales del centro de cumplimiento, 
demostrando que la educación puede 
abrir caminos incluso en escenarios 

adversos. 
La actividad finalizó con un espacio 

de mesas conversatorias, en las que 
estudiantes, colaboradores y auto-
ridades reflexionaron en conjunto 
sobre los desafíos y motivaciones 
del proceso educativo en contextos 
de justicia juvenil.

La seremi de Justicia y Derechos 
Humanos, María José Rojas, destacó 
que “la educación es un elemento clave 
en la reinserción social juvenil, ya que 
entrega herramientas que permiten a 
los jóvenes construir un futuro alejado 
del conflicto con la ley. Además, la 
educación ayuda a reducir el estigma 
social y favorece la integración en la 
comunidad. En resumen, es un eje 
transformador dentro de cualquier 
proceso de reinserción juvenil. Es así 
como se lo hemos fomentado a estos 
jóvenes que hoy celebran, de manera 
oficial, el inicio del año escolar”.

Con este hito, el Servicio de 
Reinserción Social Juvenil reafirma 
su compromiso con una educación 
transformadora, en donde cada joven 
tenga la oportunidad de construir un 
futuro mejor.

EQUIPO EL OVALLINO 

Ovalle
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

*

películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para

revisar la cartelera
La CORPORACIÓN EDUCACIONAL MANANTIAL 
DE OVALLE, RUT 65.146.423-4, invita a participar 

en la licitación pública para la adquisición e 
instalación de equipamiento deportivo en Av. La Paz 

1103, comuna de Ovalle.

Las personas naturales o empresas interesadas, 
certificadas en este tipo de proyectos, podrán 

adquirir las Bases Administrativas escribiendo a 
licitacion@colegiomanantialdeovalle.cl.

El valor de las bases es de $50.000 y podrán ser 
adquiridas ente los días 5 y 9 de Mayo del 2025.

El pago podrá ser realizado a través de transferencia 
electrónica o depósito bancario. 

Adulto mayor ovallino incursiona 
en la poesía de forma anónima 

UN ESCRITOR Y RECITADOR AFICIONADO Bajo el seudónimo de 

�Chemolina�, ha escrito 

poemas sobre la familia y 

la naturaleza, material que 

comparte en esta entrevista 

con Diario El Ovallino.

Según la definición de la Real 
Academia Española, la poesía es 
la manifestación de la belleza o del 
sentimiento estético a través de la 
palabra, ya sea en verso o en prosa.

Es en este género literario, que un 
adulto mayor ovallino decidió incur-
sionar de manera anónima, bajo el 
seudónimo de �Chemolina�.

De esta manera, el escritor y recitador 
aficionado se acercó a las oficinas 
de Diario El Ovallino para compartir 

su historia personal y entregar una 
pequeña muestra de sus creaciones.

El recuerdo de familia es una de las 
temáticas tratadas en sus poesías, 
de hecho, confiesa que tuvo la mo-
tivación para leer y escribir gracias a 
su abuela (a quien le tiene dedicado 
un poema).

�Hay varios poemas que son de la 
vida diaria, son vivencias, por ejemplo 
tengo un homenaje a mi abuelita, 
yo nunca he visto una mujer tan 
hacendosa como ella. Ella nos reunía 
en la noche en un brasero, tomaba 
matecito y a nosotros nos servía un 
frasquito de cocho, y antes de irnos 
acostar ella nos contaba un cuento, 
ella no sabía ni leer y ni escribir, pero 

tenía una memoria excelente. Por eso 
yo tuve el deseo de aprender a leer, 
en el colegio aprendí lueguito, me 
gustaban los libros de cuentos, y en 

base a eso, yo he querido a escribir�, 
comenta durante esta entrevista.

La naturaleza es otra de sus inspi-
raciones para la poesía, y así lo dejó 
plasmado en su poema �El Canto del 
Zorzal�, el cual confiesa se le ocurrió 
mientras leía El Ovallino, �estaba 
leyendo el diario y llegó un zorzal 
a una mata de olivo, lo empecé a 
escuchar y era tan lindo el trino del 
pajarito, parecía que tocaba todos los 
instrumentos musicales a la vez, ahí 
me dije que tenía que escribir sobre 
eso�, señaló.

Al ser consultado por la posibilidad 
de escribir un libro, confiesa que no lo 
ha hecho por ser �demasiado caro�, 
y es por eso que por el momento sus 
poemas los mantiene guardados.

Por otro lado, también declara que 
cuenta con una carpeta llena de es-
critos, la cual espera entregar a sus 
tres hijas cuando fallezca.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Ovalle

Poncho de fleco trenzado

Con muchos años de vida

Poncho de punta caída 

Con un adorno al costado

Poncho que te has entregado 

Como divino tesoro

Que esas manos de oro

De esta campesina fiel 

Tejiera un rojo clavel 

Con la palabra te adoro 

EXTRACTO DEL POEMA 

�HOMENAJE A LA 

ABUELITA�

A la sombra del olivo 

Qué lindo cantaba un zorzal

Con su música celestial

Tan agradable a mis oídos 

Yo te escucho y te miro 

Tus bellísimas melodías 

Llega casi todos los días 

A ese mismito lugar 

Eres bueno para cantar 

Y me das muchas alegrías 

EXTRACTO DEL POEMA �EL 

CANTO DEL ZORZAL�

Desde el anonimato, un adulto mayor ova-
llino escribe poemas.

EL OVALLINO



EL OVALLINO  VIERNES 2 DE MAYO DE 2025CRÓNICA06  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Sector turístico adelanta acciones y paquetes 
de cara a la temporada invernal 

TRAS POSITIVO BALANCE REGISTRADO EN LA ÉPOCA ESTIVAL

Con el calendario avanzando y la temporada invernal cada vez más cerca, gremios y munici-
pios preparan los consabidos paquetes y proyectos para atraer a los visitantes.

CRISTIAN SILVA

Con el calendario avanzando y la 
temporada invernal cada vez más 
cerca, gremios y municipios preparan 
los consabidos paquetes y proyectos 
para atraer a los visitantes regionales, 
nacionales e internacionales, sobre 
todo, tomando en cuenta el positivo 
balance registrado durante el pasado 
verano.

Al respecto, la presidenta de la 
Cámara de Turismo de la Región de 
Coquimbo, Laura Cerda, repasó los 
resultados de las visitas y ocupa-
ción turística durante los meses de 
diciembre, enero y febrero, y valoró 
el trabajo de convocatoria realizado 
para atraer a los visitantes.

“La temporada estival cumplió 
ampliamente las expectativas de 
ocupación proyectadas en servicios 
de alojamiento, tours y restaurantes, 
registrando ocupación completa 
en balnearios y hotelería 
de orilla de mar, dónde 
aumentaron ade-
más, las compras 
por noches de 
pernoctación. 
Se sobrepa-
só amplia-
mente la 
proyección 
de llegada 
de extran-
jeros por el 
paso de Agua 
Negra, que fue 
excepcional, la 
cual se potenció 
notoriamente por el 
turismo de compras”, 
señaló la dirigente gremial.

Sumó a los buenos registros la lle-
gada de argentinos provenientes de 
diversas provincias, no solo de San 
Juan y Mendoza, sino que también 
de Córdoba, de Buenos Aires, y otras 
que nunca se habían acercado a 
territorio chileno.

“En general fue un verano grata-
mente bueno, ya que las encuestas 
de gratificación y seguridad  dentro 
de la temporada, dieron conformidad 
con las personas encuestadas en 
estos aspectos.

Económicamente 
hablando se vio 

una importan-
t e  a c t i v a -

ción a nivel 
transversal, 
como es 
caracte-
rístico de 
esta área 
c o m e r -
cial, dónde 

p ráct ica -
mente toda 

la comunidad 
relacionada al 

tur ismo, se ve 
beneficiada”.

Agregó una muy buena 
evaluación por parte de los municipios, 
los que sostuvieron durante el perio-
do estival diversas activaciones de 
entretenimiento y diversión dirigidas 
a optimizar este periodo vacacional, 
no solo para los turistas sino también 
para todos los habitantes de la región.

Consultada acerca de cómo se 
prepara el sector turístico para la 
temporada de invierno, y cuáles son 
las proyecciones del sector, Cerda 
afirmó que durante este periodo, el 
turismo corporativo y de eventos es lo 

que más se mueve, sobre todo cuando 
se trabaja a nivel interno la cartera 
de clientes por establecimiento.

“Para los fines de semana largo se 
promocionan muy buenas ofertas de 
paquetes. Mientras tanto esperamos 
participar en activaciones invernales 
que se hacen a nivel intraregional y 
nacional. La posibilidad de vender el 
destino en el extranjero con turis-
mo de intereses especiales es otra 
herramienta que se ha introducido 
en la promoción y difusión. No te-
nemos nieve, pero tenemos turismo 
wellness, gastronomía y enologia de 
primer nivel, astronomía turística y 
científica, además de rutas atractivas 
de cultura y patrimonio”, adelantó la 
dirigente gremial.

TURISMO COMUNAL

En tanto, el Alcalde de Los Vilos, 
Chiristian Gross, destacó que como 
comuna costera, si bien el fuerte es la 
temporada estival, no descuidan los 
meses de invierno para la promoción 
y ejecución de actividades turísticas.

“Como comuna hemos definido como 
eje principal de desarrollo el tema 
turístico, por lo tanto nos interesa 
ir potenciando nuestras actividades 

durante todo el año, es decir que sea 
un turismo no solamente de verano, 
sino que también en el desarrollo de 
actividades todos los meses, sobre 
todo también en los meses de invierno”. 

Indicó que para los meses de ma-
yo, junio y julio, tienen planificadas 
actividades como el desfile del mes 
del mar, que se complemente con 
actividades en el ámbito deportivo.

“En las distintas caletas de pesca-
dores que tiene nuestra comuna se 
desarrollan actividades en conjunto 
con la municipalidad. Este año la 
Caleta San Pedro, que es la caleta 
madre de nuestra comuna, cumple su 
centenario así que en conjunto con los 
pescadores estaremos organizando 
una celebración como corresponde. 
También tenemos una cartelera acti-
vidades que por supuesto la estamos 
afinando y que  daremos a conocer 
más adelante. Nos interesa tener un 
enfoque descentralizador, es decir 
que se puedan desarrollar activida-
des en cada uno de los puntos de la 
comuna”, resaltó el alcalde.

Indicó que igualmente destacarán 
otras actividades patrimoniales, 
culturales y sociales que ponen en 
valor la comuna, para que cada vez 
más turistas se sientan atraídos a 
visitarla.

Agregó que para potenciar el de-
sarrollo de ese polo económico, Los 
Vilos será sede del Congreso Nacional 
de Municipalidades Turísticas que se 
efectuará en octubre y que permitirá 
fortalecer las alianzas entre muni-
cipios, sobre todo de los miembros 
de la Asociación de Municipalidades 
Turísticas de Chile (AMTC) que bus-
can generar estrategias conjuntas en 
beneficio de las comunidades locales.

“Nos vamos a preparar como co-
rresponde. Este sello turístico, que 
es parte un poco de lo que queremos 
impulsar como comuna, se refleja 
en este tipo de trabajos”, precisó 
Gross, quien además el puesto de 
vicepresidente de la AMTC.

Adelantó que la realización este 
congreso representa una oportunidad 
para visibilizar los atractivos turísticos 
de la comuna, fomentar la inversión 
en el sector y consolidar su posición 
como destino turístico emergente.

Gremio 

turístico regional valoró 

los resultados de la temporada 

estival e inmediatamente apuntan 

a las actividades y propuestas para 

generar una respuesta igual en la época de 

invierno, para la que desde ya se preparan. 

Municipios tendrán en Los Vilos su 

asamblea en octubre, que servirá para 

potenciar ese polo económico

ROBERTO RIVAS SUÁREZ

La Serena
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Aguas del Valle: Más de un 45% de avance 
presentan obras de renovación de redes en Ovalle 

INVERSIÓN SUPERA LOS $200 MILLONES 

Los trabajos de la sanitaria 

consideran dos puntos de la 

comuna, con una extensión 

superior a los mil metros.

Aguas del Valle avanza en las obras 
de renovación de redes de agua pota-
ble en las calles Soldado Sánchez y 
Romeral, en Ovalle, con una inversión 
que supera los $200 millones.

“En Avenida Romeral, que considera 
casi 900 metros de extensión, con-
tamos con un avance del 45%. En 
calle Soldado Sánchez, por su parte, 
superamos el 60%. Estos trabajos 
nos permitirán reforzar la continui-
dad del servicio de distribución de 
agua potable en la comuna”, señaló 
el subgerente zonal de la sanitaria, 
Alejandro Salazar.

Para el representante de la directiva 
de la Junta de Vecinos Romeral, Juan 
Ángel Villalobos, las obras “vienen a 

EQUIPO EL OVALLINO

Ovalle

Las obras estarán debidamente señalizadas y no contemplan desvíos de tránsito ni cortes 
de calles.

EL OVALLINO

mejorar el servicio y principalmente 
la presión del agua, lo que beneficiará 

a toda la comunidad”.
Las obras estarán debidamente 

señalizadas y no contemplan desvíos 
de tránsito ni cortes de calles. La in-
formación en detalle de los trabajos y 
sus beneficios han sido comunicados 
directamente a los vecinos, a través 
de puerta a puerta con la entrega de 
volantes, y conversaciones con dirigen-
tes sociales, gremios del transporte y 
autoridades correspondientes.

Para dudas o consultas, la comuni-
dad puede comunicarse con Aguas 
del Valle a través del Fono Servicio 
600 400 4444.

“LAS OBRAS VIENEN A 
MEJORAR EL SERVICIO 
Y PRINCIPALMENTE LA 
PRESIÓN DEL AGUA, LO QUE 
BENEFICIARÁ A TODA LA 
COMUNIDAD”

JUAN ÁNGEL VILLALOBOS 

DIRECTIVA DE LA JUNTA DE 
VECINOS ROMERAL
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“Cuando uno ha pasado tantos problemas 
empieza a ver la vida con otra perspectiva”

HÉCTOR FLORES TRAS SUPERAR EL CÁNCER Y LOGRAR FINALES EN DOS COPAS DEL MUNDO DE TIRO SKEET

El deportista ovallino, quien 

estuvo alejado por nueve 

meses de las canchas de 

tiro mientras superaba el 

cáncer, consiguió dos cuartos 

lugares en Copas del Mundo 

en Buenos Aires y Lima, lo 

que lo deja muy satisfecho 

por el trabajo realizado. Ahora 

comparte su testimonio con 

jóvenes.

El 2025 le presentó al deportista 
ovallino Héctor Flores dos desafíos 
de un nivel extremo. Y a los dos los 
supo enfrentar y superar con la frente 
en alto.

El primero de ellos, y el más impor-
tante fue cuando a febrero pudo vencer 
el cáncer testicular, lo que a su juicio 
le brindó otra pespectiva de vida. Con 
chequeos médicos cada tres meses, 
Flores, quien ha conquistado distintos 
títulos nacionales e internacionales 
de Tiro Skeet, pudo regresar a los 
entrenamientos y las competencias. 

Es así como en marzo y abril -tras 
nueve meses alejado de las canchas- 
volvió con notable desempeño en las 
Copas del Mundo de la especialidad 
realizadas en Argentina y Perú, en las 
que avanzó a sus respectivas finales 
y logró posicionarse en el cuatro lugar 
en ambas citas.

El deportista regional repasó su 
desempeño y su nueva visión de las 
oportunidades.

¿Cómo evalúas tus últimas presen-
taciones en estas dos competencias 
internacionales?

-”Yo siempre he sido súper compe-
titivo. Pese a que siempre digo que lo 
que quiero es pasarla bien y disfrutar 
la experiencia, pero al final voy a las 
competencias a ganar, siempre con la 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ

Ovalle
El deportista ovallino Héctor Flores junto a la medallista olímpica Francisca Crovetto.
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mejor disponibilidad posible y dejarlo 
todo en la cancha, para no quedar 
al final con gusto a poco, sino para 
tener el mejor resultado. En estas 
dos últimas competencias no me 
quedo con gusto a poco, porque lo 
luché hasta el último minuto, me lo 
disfruté hasta el último minuto, y me 
quedo contento con lo que he logrado, 
de poder estar en dos finales en dos 
copas del mundo. Yo creo que esto al 
final es un premio a todo el esfuerzo 
y a toda la labor que uno hace en los 
entrenamientos, con la familia, con el 
equipo, y por supuesto que las ganas 
están, las ganas siempre están, porque 
al final estas son pruebas que se te 
ponen para ver qué tan preparado 
estás, para afrontar estas situaciones”.

-En esta disciplina juega mucho el fac-
tor mental y la concentración. ¿Cómo 
afrontaste estos retos luego de superar 
el tema de la salud?

-”El componente mental es un 
complemento gigante, que al final 
la persona que está mucho más en-
trenada va a poder controlar mejor 
esta competencia, pero al final esto es 
una montaña rusa de emociones y de 
factores que influyen el estado físico, 
el estado mental y en la concentra-
ción, porque todo influye. Todos los 
problemas que uno pueda tener en la 
casa, en la vida cotidiana, te influyen 
y te repercuten al momento de poder 
realizar una buena competencia. Esa 
presión al final hay que saber usarla 
de la mejor manera. Uno cuando ha 
pasado por tantos problemas empieza 
a ver la vida como con otra perspectiva, 
pero al final uno mezcla todas estas 
cosas. Todos estos momentos com-
plicados que uno vivió te dan mucha 
más fortaleza y uno lo lleva al tiro, a 
mi deporte, y eso creo que te hace ser 
un poco más fuerte al momento de 
estar en la competencia. Acá sabes 
que no puedes fallar porque el nivel es 
súper alto, porque obviamente todos 
van con la misma expectativa, con la 
misma preparación y con las mismas 
ganas, pero al final en el medallero 
entran solamente tres”.

-¿Después de los resultados de estas 
dos últimas competencias quedas más 

tranquilo, con menos presión mental?
-”La verdad es que para estas dos 

competencias yo no me había pre-
parado con mucho tiempo, pero volví 
súper bien, me sentí súper cómodo 
disparando. Yo quería hacer una muy 
buena competencia porque me sen-
tía súper cómodo, habíamos estado 
trabajando muy bien con mi entre-
nador, pero la verdad es que nunca 
me pasó por la cabeza entrar en la 
final en las dos competencias. En mi 
segunda competencia Yo decía ahora 
estoy cómodo me han tocado rondas 
difíciles en las que he podido salir 
adelante así que estoy dispuesto y 
me siento optimista en poder volver 
a entrar en una final. Uno siempre 
trata de hacer las cosas de la mejor 
forma, con todo el entrenamiento 
con todo lo que había recorrido. Pero 
en Perú ya tenía un piso, que es un 
piso bueno que fue lo que me ocurrió 
en Argentina, y al tenerlo uno tiende 
siempre a mejorarlo. Al final el nivel 
es tan alto que para mejorar ese nivel 
pueden pasar hasta cinco o seis años, 
por eso la presión es mayor”. 

-¿Qué nuevos desafíos deportivos tienes 
por delante?

-”Ahora vamos a hacer un concen-
trado en Chile, con el entrenador y el 

equipo, y estamos preparando una 
Copa del Mundo que será en Italia, 
que será la primera semana de julio. 
Lluego tendremos el Campeonato del 
Mundo, que es un evento más grande, 
que será en octubre en Grecia”. 

-¿Crees que puedas motivar a jóvenes con 
tu palabras tras superar la enfermedad 
y regresar a la competencia?

-”¡Claro! Hemos estado trabajando 
mucho con la clínica de la Universidad 
de Los Andes. Hemos trabajado mucho 
en el tema de contar mi testimonio, 
de lo que viví y lo que significó ese 
tiempo que fue súper complicado. Al 
final tambien todo depende de la red 
de apoyo que tengas, y yo creo que 
tuve la suerte de encontrarme en el 
momento indicado con las personas 
precisas y en el lugar correcto. En mi 
caso la red de apoyo fue perfecta, y 
eso ayudó considerablemente a poder 
superar mi enfermedad. Yo tengo una 
hija chica y siento que ella estuvo en 
mi vida en el momento justo; quizás 
si hubiese estado solo, a lo mejor me 
hubiese dado por vencido, pero con la 
gente que me respaldaba, sentía que 
tenía que seguir adelante, porque esta 
enfermedad llegó en el momento de 
mi vida en el que justo estaba más 
fuerte”.


